



品川シルバー大学同窓会

平成 30 年 3 月 28 日

第 74 号

会 報

品川シルバー大学同窓会
〒140-0062
品川区小山6-6-10
TEL 080-6634-6797

第 5 回見学会報告

造幣さいたま博物館及び工場見学

平成28年10月3日にオープンしたばかりの「造幣局さいたま支局」工場、及び敷地内に併設された「造幣さいたま博物館」を見学し、お金にまつわるアレコレを学ぶことができました。

○日 時：平成30年1月16日（火）

①午前の部 10：00～12：00

②午後の部 13：30～15：30

○参加者：午前 37名 午後 34名

造幣さいたま博物館及び工場見学に参加して
高橋 孝子

さいたま新都心駅を降り15分ほどの新都心を思わせる立地に造幣局がありました。造幣局は平成28年10月に開局されたため、館内は真新しい建物でした。

概要の説明とビデオの上映後3班に分かれ説明係の方により見学が始まり、製造工程と製造されている製品の展示を見ることができました。

造幣局は埼玉と広島と大阪の3か所があり、ここ埼玉では百円と五百円、記念硬貨、勳章な



どが製造されていました。工程ごとに繊細な作業でできていることがわかりました。

最後に、「硬貨のしندان書」なる機械にコインを入れると、種類、直径、重さを確認できました。

今回、参加されなかった方々は、個人の見学も受け付けているとのことですので、ぜひ行かれてはいかがでしょうか。

役員の皆様、ありがとうございました。

(平成28年入会)



参加者からのひとこと感想(抜粋)

【午前の部】

- ・いつも何気なく使っているお金について勉強出来、又説明も分かりやすくととても良かったです。
- ・普段使用しているお金についての歴史及び

製造についての理解が深まりました。

- ・知らないことを教えていただき良かった。お金のことは身近に感じるので理解できた。
- ・なかなか見ることが出来ないところを見ることが出来ました。とても楽しかった。桜が美しいとの事、又来たいと思いました。
- ・元銀行員が、造幣局の歴史や硬貨・勲章の見学等、説明を含めてとても勉強になりました。
- ・説明が早くゆっくりと見ることが出来ず残念でしたが、硬貨やメダルのできる工程は分り、大変細やかな仕事なのに驚きました。また機会がありましたら来たいと思いました。
- ・コインの診断に興味深かった。説明が早くのり遅れることが多かった。
- ・見るもの聞くもの初めての事ばかりで、大いに満足しました。次々と企画を考えて下さる係の方々に大いに感謝しています。
- ・すごい技術の物を日々使用しているのに感動。説明TV等、体形の大きな方が前に陣取り、見る事が出来ないものがあり残念であった。
- ・話し方が面白く楽しかった。使用のコインの製造に職人技ありと感心した。
- ・楽しく有意義な企画でしたが、時間が短く足りなかったです。
- ・大変良く説明してくれてよくわかりました。
- ・感動しました。説明時間もっとほしかった。
- ・満足でしたが注文としては、もっと長い時間見学をしたかった。幹事さんご苦労様です。

【午後の部】

- ・めずらしい体験でした。このような企画はありがたいです。一人ではなかなかこられません。見学の企画をこれからも宜しくお願いします。
- ・記念硬貨、勲章etc.勉強になりました。偽造を防ぐ仕掛け勉強になりました。
- ・なにげなく使用してきた貨幣の一枚一枚が、非常に優れた日本の技術のもとに、作られているのに本当に驚きました。又、勲章等普段見られない物を身近に見られた事は、良かったと思いました。
- ・なかなか見られない機会を与えて頂き、有難う御座いました。お金が出来る迄には大

変な経路をたどる事に、今更ながら感動です。

- ・普段なかなか見学できない所が、見られてとても良かったです。
- ・知らないお金の作り方、大変おもしろいお話に夢中になり楽しかった。知識として知ったことがよかったです。
- ・大変苦勞して造られているので…。
- ・時間も適当で良かった。いつも見ているお金の事もわかって楽しかった。
- ・手作業が多いのにおどろきました。
- ・少々早く廻りすぎた感じだが新しい発見があった。最後に質問の時間がほしかった。
- ・貴重な体験でした。
- ・大変ためになりました。
- ・大変参考になりました。有難うございました。
- ・たいへん笑味深く見学できた。
- ・ていねいな説明で大変良かったです。

第5回講演会報告

源氏物語の(恋)を読み解く

清泉女子大学名誉教授 文学博士
長谷川 政春 先生

- 日 時
平成30年2月23日(金)
14時00分~16時00分
- 場 所
中小企業センター
3F 大会議室
- 参加者 85名



今から約1千年前の作品である『源氏物語』には、主人公の光源氏の恋をはじめ、多種多様な恋が語られています。物の怪が恋をするドラマチックなものもあれば、老女の恋もあります。亡き母にそっくりの父帝の妃に恋をして密通という禁忌の恋を犯してしまう光源氏の恋は、「紫のゆかり」の恋として、彼の生涯に亘るものであります。その一方で、若き頃から恋慕した朝顔姫君への恋心は30年ほども続きながら、結果的には失恋に終わるものも絡んで参ります。



こうした『源氏物語』の恋は、『伊勢物語』の恋と真逆のもので、その結果としての子どもの誕生はありませんが、『源氏物語』には子どもが絡んできます。その子どもたちがまた、新たな恋物語を紡ぎ出してまいります。

本講座では、時間の範囲内で、古代文学の『古事記』や『万葉集』、歴史書などの恋の事例取り上げながら話して参ります。

参加者からのひとこと感想(抜粋)

- ・源氏物語。あまりにも大きな作品一回くらいでは終わりません。何回か続けて勉強したいと思います。先生のお話はとても面白く分かりやすかったです。1000年前の作が今によみつがれ外国でも高い評価を受けていること良くわかりました。
- ・若い時は興味がありましたが、読む時間が取れずに10回ほど取り寄せておいたのですが、読み切れず、本日の講演はとても楽しく意味もわかり、とても良かったです。長谷川政春先生のお話も分かりやすかったです。お疲れ様でした。
- ・もう一度読んでみたいと思いました。
- ・もう少し深く聞いてみたいです。
- ・源氏物語の読み解くおもしろさを聞き、とてもためになりました。
- ・なかなか読めないの、教えて頂けて良かったです。後半の(おしゃべりに近い)お話が大変面白かったです。ほんの少し関係がわかった気がしました。
- ・昭和時代の映画スターの話〇〇等。清元延寿太夫の親せき筋だと最近しりました。昔のスターは美女系、美男系の筋系図でつながっていたのかな(?)と思ったので…。「続

き」の講演を楽しみにしています。

- ・目から鱗が落ちました。
- ・光源氏の相関図から当たり、世相が浮かび上がり興味が良く判りました。

役員会だより

1. 平成29年度を振り返って

平成29年度も余すところ2か月ほどとなってきました。ここで、すこし今年度を振り返ってみたいと思います。今年度は、同窓会にとって画期的な年と言っても過言ではありません。それは、当面の目標としてきた、①毎月1回の講演会や見学会等の催し物の実施、②年6回の会報の発行、③情報化時代に即した対応等が概ね実施されたからです。毎月1回の催し物は数年前から行っており、隔月の会報発行は今年度が初めてです(今までは年4回発行)。また、講演会等の申込みは、従前ハガキのみで行ってききましたが、PCの普及などをふまえてメールでの受付の試行開始、さらに品川区の区民活動情報サイト「しながわすまいるネット」で会報などの情報発信を始めました。

会員の希望等をふまえた企画を立案、タイムリーに情報を皆さんに伝達し、事業を実施します。その際参加者からも一言感想等で意見をいただき、それらを次の事業に反映させるというサイクルを確立し、今後ともより良い同窓会活動を行っていきたく思っております。会員の皆様の絶大なるご協力をお願いいたします。

なお、平成30年度から予定している、区からの「いきいきコース運営の受託」につきましては、役員会で種々検討を重ねましたが、事業の目的が必ずしも同窓会事業の目的と一致するとは言えない面もあり、30年度は同窓会の正式事業とはせず同窓会役員が試験的に実施することといたしました。

2. 品川区の「新年賀詞交歓会」、「シルバー大学修了式・修了パーティー」への出席など

品川区では、毎春区政関係者などを招いて新年賀詞交歓会をきゅりあんイベントホールで実施しており、今年も1月5日(金)10:30から行われ、同窓会を代表して保坂が出席し

ました。区長にもお会いする機会があったので「高齢化時代、生涯教育は増々必須となり、シルバー大学及び同窓会の重要性」をしっかりとアピールしてきました。また、恒例の品川シルバー大学修了式・修了パーティーも2月9日(金)14:00からきゅりあんイベントホールで行われ、晴れて121名の方が修了されました。会場にて、同窓会の紹介や役員総出で会員・役員の勧誘活動等を行いました。



3. 定期総会の開催について

ご案内の通り4月25日(水)平成30年度の定期総会を開催いたします。29年度の報告や30年度の事業計画など審議いたします。是非多数の会員の方の参加を得て活発な議論を、と期待しております。

品川シルバー大学同窓会総会のお知らせ

陽春の候、会員の皆様にはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。

品川シルバー大学同窓会総会第19回定期総会を下記の通り開催いたします。

ご多用中とは存じますが、数多くの皆様に

川柳雑詠

人不足幸せ就活選り好み
ニュータウン喜寿と傘寿が花盛り

のぼる
のぼる

いつの間に鏡嫌いな歳になり
赤信号飼い主引いて犬が待つ
こだけよ知らない顔で聞く噂
絵手紙の椿が春を連れてくる

公二
公二
邦彦
邦彦

「ほのぼの川柳会(旗の台文化センター)」より

ご出席いただき、忌憚なきご意見をいただきたく、ご案内申し上げます。

記

日時：4月25日(水)13時30分～16時15分

場所：中小企業センター リクリエーションホール
以上

あとがき

平成29年度より、役員会だより、カラー印刷等新しい試みもあり、無事6回の会報を発行することができました。来年度も会員の声、投稿を期待しております。(K.A)

見学会のご案内

★見学会(第1回)

場所 三菱みなとみらい技術館

(実物や模型などで最先端

の技術を紹介)

日時 平成30年5月17日(木)

10時～12時

集合 JR桜木町駅南改札前

9時20分～9時50分迄

会費 50円

詳細内容・申込み方法

同封のチラシを参照ください。

多数の方のご応募をお待ちしています。

締切日 平成30年4月16日(月)

★今後の行事予定

(詳細は5月にご案内)

第1回講演会

演題 物と心の整理

(整理人からのアドバイス)

講師 石見 良教

日時 平成30年6月20日(水)

場所 中小企業センター2階

大講習室

第2回見学会

場所 大宮鉄道博物館

日時 7月上旬～中旬